

DEIN LANDKREIS

UPDATE

NEWSLETTER DES LANDKREISES AUGSBURG



WAS MACHT EIGENTLICH ... DIE KOMMUNALAUF SICHT?

Im Landratsamt Augsburg gibt es etliche Geschäftsstellen, Fachbereiche und Tätigkeitsfelder. Da ist es für Außenstehende manchmal gar nicht so einfach, den Überblick zu behalten. Damit Sie uns und unsere Mitarbeitenden besser kennen lernen, stellen wir Ihnen in jedem Newsletter einen Bereich vor. Sie haben sich bestimmt schon einmal gefragt, was eigentlich die Kommunalaufsicht macht. In dieser Ausgabe beantwortet Eva Heigel, Fachbereichsleitung der Kommunalaufsicht für den Landkreis Augsburg, diese und weitere Fragen.



Eva Heigel

Frau Heigel, was macht eigentlich die Kommunalaufsicht?

Das Landratsamt Augsburg ist die Rechtsaufsichtsbehörde für 46 kreisangehörige Gemeinden, Märkte und Städte sowie für sieben Verwaltungsgemeinschaften und für die Zweckverbände im Landkreis Augsburg. Unser vorrangiges Ziel in der Kommunalaufsicht ist es, die Kommunen bei der Erfüllung ihrer vielfältigen Aufgaben zu beraten, zu unterstützen und sie in ihrer Selbstverantwortung zu stärken.

Was sind die wichtigsten Pfeiler Ihrer Arbeit?

Einer der wichtigsten Aufgabenbereiche der Kommunalaufsicht ist die Durchführung der Kommunalwahlen, Landtags- und Bezirkswahlen, Bundestagswahlen und Europawahlen. Daneben unterstützen wir die Gemeinden bei Bürgerbegehren und Bürgerentscheiden, die immer mehr an Bedeutung gewinnen. Wir nehmen jedes Jahr die rechtliche Würdigung der Haushaltssatzungen der Gemeinden, Verwaltungsgemeinschaften und Zweckverbände vor. Zusätzlich beraten wir die Kommunen in kommunalrechtlichen und kommunalabgaberechtlichen Fragen und entscheiden über Widersprüche gegen Abgabenbescheide der Kommunen.

Hat sich die Arbeit in den letzten Jahren verändert?

In unserem Bereich hat sich die Arbeitsweise vor allem durch die Digitalisierung zum Positiven verändert. Der Austausch von Unterlagen mit den Kommunen erfolgt größtenteils digital, aber auch Bürgerinnen und Bürger wenden sich vermehrt per E-Mail an uns. Wir können somit flexibler arbeiten sowie einfacher und schneller kommunizieren. Die Anfragen der Kommunen und der Bürgerinnen und Bürger werden auch immer komplexer und anspruchsvoller. Dadurch werden wir angespornt, uns fortlaufend weiterzubilden und unser Aufgabenbereich in der Kommunalaufsicht bleibt stets sehr interessant und abwechslungsreich.

Was macht Ihnen besonders viel Freude an Ihrer Arbeit?

Das Schönste an unserer Arbeit ist, dass wir jeden Tag aufs Neue den Kommunen und den Bürgerinnen und Bürgern im Landkreis mit unseren rechtlichen Auskünften und praxisorientierten Lösungsansätzen weiterhelfen können. Das positive Feedback, das wir hierfür erhalten, motiviert uns für die Beantwortung zukünftig auftretender Fragestellungen.

Was wünschen Sie sich für die Zukunft für Ihren Bereich?

Wir wünschen uns in der Kommunalaufsicht weiterhin eine gute und konstruktive Zusammenarbeit mit unseren Landkreis-Kommunen.